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Bett.: AntraLauf übertagung der Sitzungen durch einen Video-Livestream 

Fürstenfeldbruck, den 5.5.2020 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Raff, 
sehr geehrte Damen und Herren, liebe KollegX, 
hiermit stellt die sehr gute Ausschussgemeinschaft „Die PARTEl/Die 
LINKE“ folgende Anträge: 

1. Der Stadtrat beschließt Stadtrats- und Ausschusssitzungen künftig live per Videoschaltung 

im Internet zu streamen untl Videu-Aufzeichnungen anzufefligen. 

2. Her Stadtrat beschließt die Aufzeichnungen der Sitzungen dauerhaft online zur Verfügung zu 

stellen. 

3. Her Stadtrat bittet alle seine Mitglieder den nötigen Datenschutzhestimmungen zuzustimmen, 

da sonst erheblicher Mehraufwand entstehen wird. 

4. [ler Stadtrat beschließt die nötigen Finanzmittel im Haushalt bereitzustellen. 

Begründung: 

Das Internet gewinnt immer mehr an Bedeutung. Damit Fürstenfeldbruck 
auch in Zukunft, sowohl zu den digitaI-fortschrittlichen als auch zu den 

gffen-demokratischen Gemeinden in Bayern zählen kann, ist die 
Ubertragung der Stadtrats- und Ausschusssitzungen zwingend 
erforderlich. 

Des weiteren ist der Sitzungssaal der Stadt Fürstenfeldbruck immer noch 
nicht barrierefrei und so ist es z.B. für MitbürgerX irn Rollstuhl nahezu 

unmöglich Sitzungen beizuwohnen. 
Für eine offene und transparente Politik ist es notwendig, dass jede/r 

BürgerX die Sitzungen verfolgen kann, auch wenn man zum Zeitpunkt 
eben dieser verhindert ist. Dies betrifft unter anderem BürgerX mit 
Kindern, Angestellte im Einzelhandel, PolizistX und PflegerX u.v.m.. 

Daher müssen die Sitzungen auch im Nachhinein online abrufbar sein. 
Auch unvorhersehbare Ereignisse, wie die „Corona-Krise“ können dazu 

führen, dass Leute zu Hause bleiben und nicht in Scharen in die 
Sitzungen strömen, um die geistigen Ergüsse der VolksvertreterX zu 
vernehmen. 
Zu guter Letzt sollte sich jede/r Abgeordnete der Pflicht und der Würde 
seines/ihres Amtes bewusst sein, und keine unflätigen Bemerkungen 
machen, nicht lügen und niemanden beim Reden unterbrechen. Eine 
Video-Aufzeichnung könnte hier, wie Überw'achungskameras am 
Bahnhof, zu besserem Verhalten führen.
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llurchführung: 

Urn einen reibungslosen Ablauf des Streamings zu ermöglichen müssten 

alle St__adtratsmitglieder‚ so wie alle Angestellten der Stadtverwaltung, 

einer Ubertragung in Bild und Ton zustimmen. Da uns die Vergangenheit 
gelehrt hat, dass dies nicht der Fall sein wird, müssen bestimmte Regeln 
eingehalten werden, um den Datenschutz gegenüberjedem/jeder 
BetroffenX, im folgenden „Spielverderber 

" genannt, sicherzustellen. 

Um dies zu ermöglichen könnte man: 
1. Die Geschäftsordnung 532(4) ändern und anstatt vom Platz aus zu 

sprechen, fürjeden Redebeitrag an ein Pult treten. (Mit einem extra 

Rednerpult für SpielverderberX, könnte man sich Videoschnitt 
sparen und müsste nur Audio ausschalten.) 

2. Den Live—Videostream mit einer Verzögerung von ca. 90 Sekunden 
übertragen. So kann die Person, welche die Technik bedient, bei 

Redebeiträgen von SpielverderberX innerhalb der verzögerten Zeit 

Video und Audio ausschalten sowie den Stream unterbrechen. 
3. Man könnte die Kamera so platzieren, dass eine der hinteren Bänke 

nicht im Bild ist. So könnten Verwaltungsangestellte (die übrigens 

nicht als SpielverderberX gelten) und SpielverderberX, welche einer 

Ubertragung nicht zustimmen, aus der Übertragung ausgeschlossen 

werden. 

Die Technik wird von einem/r Angestellten der Verwaltung betrieben. 

Nicht wie in früheren Vorschlägen angedacht durch einen 
Drittdienstleister. 

Die Aufnahmen sollen auch aufgezeichnet werden. Diese Aufzeichnungen 
sollen dann ebenfalls im Stream zum Wiederaufruf unbegrenzt online zur 
Verfügung gestellt werden. 

Zur Übertragung könnte man gängige Portale wie youtube.com oder 
twitch.tv__nehmen‚ um Kosten zu sparen. Alternativ wäre auch möglich 
die Live—Ubertragung auf den eigenen Servern zur Verfügung zu stellen. 

Finanzierung: 

Im Gegensatz zu früheren Vorschlägen soll für den Anfang eine günstige 

Lösung gewählt werden, um die Akzeptanz und das Interesse bei den 
BürgerX zu testen. Eine auf den Sitzungssaal zugeschnittene teure 

Lösung lehnen wir ab, da Ereignisse, wie die aktuelle „Corona-Krise“, zu 

einem Wechsel des Tagungsortes führen kann. 
Gute Streaming—Kameras für diesen Zweck gibt es bereits ab 15l1€. 
Die Audioaufnahmen sollten ohne großen Aufwand von den vorhandenen 

Mikrofonen abgenommen werden können. 

Während in München eine Übertragung der Sitzung durch einen 
Drittdienstleister und mit drei Kameras ca. 3150€ kostet, hat Passau die 

billigere Variante gewählt. Hier übernimmt die Verwaltung selber und gibt



seit drei Jahren einen Personalaufwand von 50|1|15 pro Jahr im Haushalt an. 
Die Anschaffungskosten in Passau wurden mit Ill.llflfl€ gesamt beziffert. 
Der Stadtrat müsste die Haushaltsmittel nachträglich im Haushalt 
bereitstellen. 

Der Bürgerbeteiligungsministe9—Referent Dieter Kreis wurde vorab 
informiert und findet diesen Antrag: 

x unterstützenswert 0 neutral o ablehnungswürdig 

Die Digitalisierungsm+nisteén——Referentin Johanna Mellentin wurde vorab 
informiert und findet diesen Antrag: 

x unterstützenswert o neutral 0 ablehnungswürdig 

Der Digitalisierungsménésäer—-Referent Florian Weber wurde vorab 
informiert und findet diesen Antrag: (Das bin ich selber) 

x unterstützenswert o neutral 0 ablehnungswürdig 

Da mehrere Fraktionen einen ähnlichen Antrag stellen bitten wir darum, 
dass ein Arbeitskreis „Live-Stream" gegründet wird und gemeinsam an 
einer sehr guten Lösung gefeilt werden kann. 

Wir bitten Sie diesen Antrag zu unterstützen, denn er ist sehr gut. 

Mit freundlichen Grüßen 
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P.S.: Falls sie sich fragen, was das für eine coole Schriftart ist? Das ist die 
offizielle Schriftart der Partei Die PARTEI, nennt sich „DieFONT" und kann 

kostenlos auf unserer Homepage heruntergeladen werden.




